
ACTA DE LA SESION No.17-08 
DEL CONSEJO NACIONAL DE RECTORES (CONARE) 

 
 
Acta de la sesión No. 17 del Consejo Nacional de Rectores, celebrada el veintisiete de mayo del dos mil 
ocho.  La sesión se inicia a las quince horas, con la asistencia de: Dr. Olman Segura Bonilla, Rector de 
la Universidad Nacional, quien preside; Dra. Yamileth González García, Rectora de la Universidad de 
Costa Rica; M.Sc. Eugenio Trejos Benavides, Rector del Instituto Tecnológico de Costa Rica; Rodrigo 
Arias Camacho, M.B.A., Rector de la Universidad Estatal a Distancia y M.Sc. José Andrés Masís 
Bermúdez, Director de la Oficina de Planificación de la Educación Superior (OPES). Asiste como invitado 
especial el Lic. Gastón Baudrit Ruiz, Asesor Legal del CONARE. 
 
Artículo 1.  Visita de la señora Jeannette Ruiz y Señor Álvaro Sojo, representantes de la 

Municipalidad de Alajuela.   
 
EL DR. OLMAN SEGURA da la bienvenida a la señora Jeannette Ruiz y al señor Álvaro Sojo, quienes 
asisten a la presente reunión del CONARE, para conversar sobre el proyecto de la Sede 
Interuniversitaria de Alajuela. Les informa que los invitaron a compartir con el CONARE porque están en 
una situación un poco compleja, desde algunos puntos de vista. Iniciaron desde el año pasado con 
mucho entusiasmo el trabajo de la Sede Interuniversitaria, tienen cerca de quinientos estudiantes, hay 
varias carreras de la UNED, de la UCR, de la UNA y del ITCR.  Pero es necesario que tomen algunas 
decisiones sobre cómo hacer crecer a esta Sede Interuniversitaria. Estaban provisionalmente en el 
edificio de la UNED, espacio que comienza a sentirse reducido, por lo que deben ver hacia dónde ir.  
 
Cuentan con un ofrecimiento de la Municipalidad para la compra de un terreno, han hecho varias 
gestiones para adquirir un lote en el Barrio San José de Alajuela, lo cual parece posible, también vieron 
algunas otras propiedades, pero surge la Universidad Técnica Nacional en Alajuela, con algunas sedes 
donde han estado colegios universitarios, lo cual causa ruido y un interés particular de los estudiantes. 
No quieren entrar a competir, consideran que si es una universidad pública mal harían si comienzan a 
tratar de atraer a los estudiantes hacia una o otra institución, pues esa no es la idea. Decidieron 
conversar con ellos para conocer cómo ven la situación. 
 
EL M.B.A. RODRIGO ARIAS manifiesta que están evaluando el futuro de la Sede Interuniversitaria y es 
muy importante compartir con ellos las inquietudes que tienen en ese sentido. 
 
LA SEÑORA JEANNETTE RUIZ encuentra muy importante que los hayan invitado a la presente sesión 
del CONARE para compartir inquietudes de todos. Efectivamente, no hay contraposición de proyectos, 
cada uno tiene un grupo meta diferente y le parece que Alajuela en este momento necesita ambos y el 
mercado es muy grande. Si hoy tienen en la Sede Interuniversitaria quinientos estudiantes, en un 
espacio tan pequeño, cuando tengan una infraestructura suficientemente amplia podrán atender una 
población muchísimo más grande. Es importante definir lo del terreno; hace unos meses se reunieron 
con los Vicerrectores en la Sede de la UNED, estuvieron tratando el tema y consideran que deben 
comenzar por la ubicación de la Sede. Se pensó en un terreno del IMAS en Desamparados, pero según 
entiende hay un asunto legal por definir. Hace poco ella presentó una moción solicitando alguna 
definición en ese sentido.  
 
Tienen 75 millones de colones para compra de terreno, y no ha sido posible transferirlos porque 
necesitan el perfil del proyecto. Si tomaran la decisión de que necesitan ese dinero para comenzar a 
construir, ellos harían la modificación correspondiente, con base en una moción, para hacer la 
transferencia, pero requieren el perfil. Esa suma se aprobó en el último presupuesto extraordinario y ya 
está aprobado por la Contraloría General de la República. Los otros 75 millones de colones no los han 
podido poner en presupuesto porque ni siquiera han podido desembolsar los primeros. Y piensa que 
ellos, como Municipalidad, podrían aportar un poco más.  

 
 



Ella participó en otra Comisión para lo de la Universidad Técnica Nacional y puede decir que el trabajo 
que se ha realizado de parte de la Municipalidad ha sido muy informal. Hablaron de cómo iban a ejercer 
presión para que la Asamblea Legislativa aprobara el proyecto, pero hasta hoy no les han dado ningún 
aporte, o sea que no tienen ningún compromiso económico con ellos. La población alajuelense está 
contenta, no podría decir lo contrario, pero también están contentos con el otro proyecto de la Sede 
Interuniversitaria, al cual sí le parece que le hace falta un poco más de proyección. Ella trabaja con 
muchachos de secundaria y cuatro de ellos están en la Sede Interuniversitaria estudiando Ingeniería, le 
parece que fue parte de la promoción que ella le hizo a la Sede, y están contentos, la han visitado y le 
han dicho que está súper bien. Lo único que esperan es que el espacio universitario sea más amplio. 
Incluso los estudiantes que desean ingresar el próximo año le preguntan dónde la van a construir. El 
punto de vista de los estudiantes es muy importante para poder evaluar las cosas. El resto de la 
población que no se ha involucrado es porque no conoce de la existencia de la Sede Interuniversitaria, ni 
la forma en que está funcionando y por ahí piensa que deben comenzar.  
 
Esa es su visión y desea agregar que para ella se trata de un proyecto que no se debe perder. Alajuela 
necesita este proyecto al igual que el otro; son dos poblaciones diferentes y le parece que no van a 
competir porque van a trabajar en dos áreas completamente distintas.  
 
EL SEÑOR ÁLVARO SOJO en primer lugar excusa a los señores Víctor Solís, Luis Fernando Córdoba y 
Fabio Molina, quienes por compromisos laborales no pudieron asistir a la presente reunión. Avala, en 
todo, lo que expresó doña Jeannette; siente que los dos proyectos pueden convivir pacíficamente y 
pueden desarrollar matrículas y alternativas diferentes para la  subsistencia de ambos proyectos.  No 
deben perder de vista que la Universidad Técnica lo que va a tener en Alajuela es una sede, y por otro 
lado otros socios están uno en Puntarenas y la otro en Atenas, con diversificaciones técnicas muy 
particulares desde el punto de vista de la matrícula o de las carreras. Hay poca coincidencia desde el 
punto de vista académico, por lo que perfectamente pueden subsistir ambas alternativas. 
 
Desde el punto de vista municipal, el hecho de que se piense en la posibilidad de no seguir adelante con 
el desarrollo de este proyecto es preocupante porque ha sido un gran esfuerzo el que han hecho tanto el 
CONARE como la Municipalidad de Alajuela. Desde el punto de vista real de la opción académica de 
cada uno de los centros universitarios no hay problema por el tipo de estudiante. Y en cuanto al fruto que 
Alajuela puede obtener de dichas alternativas, no hay ninguna duda.  
 
Pareciera que, al principio, los actos de inauguración que se realizaron en Alajuela generaron una 
atracción en el sector estudiantil muy importante, pero a partir de ese momento bajó el nivel. No hay en 
los sectores ningún tipo de divulgación, se imagina que están esperando que los estudiantes de quinto 
año avancen sus estudios en el año y en agosto o en setiembre las universidades comenzarán a hacer 
sus promociones de oferta académica. En realidad en Alajuela, aparte de aquellas actividades que 
duraron más de una semana, no han tenido noticias en relación con la opción académica. Podrían 
decirle que como CONARE no pueden dedicarse a dar publicidad, que ese es el efecto en el pasado de 
las universidades privadas, pura publicidad, pero cuando se abre un mercado académico como el de 
Alajuela, no sabe si la mejor estrategia será la publicidad, pero por lo menos que lleguen a los centros 
educativos a visitar a los quintos años porque esa promoción es muy importante.  
 
Reitera que la idea es ejecutar con eficiencia esos más de cien millones de colones que están 
comprometidos y quizás con el tiempo asignar alguna cantidad mayor, porque precisamente esa es la 
mayor demostración, como Consejo Municipal, del interés que tienen en el proyecto de la Sede 
Interuniversitaria, proyecto que alcanzará un mayor nivel de evolución cuando ya tengan una Sede bien 
organizada y estructurada, y no tener que estar molestando  a los compañeros de la UNED que tan 
amablemente les han prestado el espacio. Definitivamente que la Sede alcanzará un mayor nivel desde 
el punto de vista académico, infraestructural y poblacional.  
 
Reitera que en este momento, como Concejo Municipal, no deben ni siquiera tener la idea de que se 
vaya a abandonar el proyecto.  Para ellos sería muy difícil poder interpretar una iniciativa en ese sentido 
 



y que la población alajuelense que vio en aquel marco de esplendor cómo se iniciaba la apertura de la 
Sede Interuniversitaria, vaya a pensar que se trató solamente de una idea que vivió muy poco tiempo y 
que estuvo únicamente en la mente de los progenitores.    
 
EL DR. OLMAN SEGURA aclara que la decisión no está tomada, lo que quieren es conversar con los 
primeros aliados, la Comisión de Alajuela que trabajó a favor de la Sede Interuniversitaria y 
concretamente la Municipalidad como pivote principal de esa Comisión. Pero también es necesario ver la 
realidad: el CONARE todavía está diciendo que va adelante con la Sede Interuniversitaria, pero debe 
haber respuesta de los estudiantes, de la comunidad, a favor de ella.  
 
Se trata de una conversación franca y lamenta que no estén presentes la doctora Joyce Zürcher, don 
Fabio Molina y las otras personas, porque el deseo del CONARE es saber cómo ven la situación, que es 
difícil.  
 
EL M.B.A. RODRIGO ARIAS considera que es un tema importante de tratar y quizás hoy no se agote la 
conversación. Cuando el CONARE se aventuró a hablar de la Sede conjunta, consorcio universitario o 
como se llame, en Alajuela, no estaba en el tapete la discusión pública de la Universidad Técnica. Sin 
embargo piensa que deben continuar partiendo de que hay una población inmensa que necesita 
opciones de educación superior que puede compartir entre este proyecto y la Universidad Técnica. Se 
hizo al inicio un diagnóstico que produjo un dictamen positivo para seguir adelante con el proyecto de la 
Sede Interuniversitaria de Alajuela. 
 
En segundo lugar, se comenzó a ver cómo se solventaban algunas de las necesidades para abrir la 
Sede en Alajuela. Ninguna de las opciones que se iban planteando avanzaba, entre ellas la de las 
instalaciones del antiguo Hospital de Alajuela. Recuerda que en algún momento se manifestó desazón 
porque no había forma de ocuparlas y entonces le plantean a él que temporalmente puedan comenzar 
en la UNED, con el propósito de que una vez que se inicie, se genere toda una motivación de la 
comunidad que pronto permita resolver las otras necesidades. La UNED no tiene en Alajuela 
condiciones para un campus universitario que responda a lo que ellos se habían planteado para la Sede 
Interuniversitaria. La UNED tiene facilidades para atender a sus dos mil estudiantes en Alajuela, pero 
estos no tienen que vivir en la Sede, van a las tutorías, a las fechas de algunas actividades, pero 
físicamente no tienen que estar ubicados ahí permanentemente.  En este caso están hablando de una 
Sede Interuniversitaria donde la mayoría sería de carreras presenciales.  
 
No obstante, él estuvo de acuerdo en que comenzaran en las instalaciones de la UNED y ellos han 
hecho todos los esfuerzos posibles, incluso más allá de lo posible, para darle cabida a los estudiantes de 
la Sede Interuniversitaria en sus instalaciones. Trasladaron incluso el Colegio Científico para poder 
desocupar aulas: estuvieron un tiempo en una sede prestada que al cerrarse les permitió estar en esas 
instalaciones, mientras alquilaban y construían en un terreno también alquilado; ya lo hicieron y se 
trasladaron. Pero eso no se pensó al principio cuando partían del deseo de tener una Sede en las 
instalaciones de la UNED. Además alquilaron un terreno al lado de abajo para que sirva de 
estacionamiento porque en esa zona en que están es imposible hacerlo. Construyeron del lado de atrás 
hasta agotar las posibilidades de construcción, se desocupó la librería para contar con el único espacio 
posible para el Laboratorio de Física e hicieron todos los ajustes y cambios necesarios para albergarlo.  
Es decir, hicieron todo lo posible en el entendido de que la Sede estaría temporalmente ubicada en las 
instalaciones de la UNED de Alajuela, porque en el momento en que comiencen a multiplicarse los años 
que se ofrecen de las carreras, será imposible tener más estudiantes presenciales ahí.  
 
La Comisión de Vicerrectores de Docencia le recomendó recientemente al CONARE no abrir nuevos 
grupos hasta tanto no cuenten con más instalaciones, porque en este momento están al cien por ciento 
del uso de ellas en Alajuela, con los horarios disponibles, los tiempos que estaban habilitados, el número 
de aulas, laboratorios, y todo lo que se ha construido. Así que los alertaron para no abrir el próximo año 
nuevos grupos si no cuentan con más instalaciones y esa es la situación a la que se enfrentan en estos 
momentos para tomar una decisión.  
 



 
Por otro lado, no ha habido una respuesta tan emotiva como se esperaba de parte de los jóvenes 
alajuelenses para matricularse en la oferta de carreras. Algunas de ellas  no se pudieron abrir por falta 
de matrícula y en otras hubo que dar extensiones y hacer anuncios en los periódicos para completar 
algunos grupos y poder abrirlos. Tuvieron incluso que bajar los parámetros aprobados por el CONARE 
en cuanto al tamaño mínimo de los grupos. O sea, han tratado de hacer todos los esfuerzos posibles 
para que la Sede Interuniversitaria pueda salir adelante.  
 
Sin embargo, siente que en estos momentos están pegando contra una pared que, si no la derriban, la 
Sede Interuniversitaria no podrá seguir creciendo. Continuará con los estudiantes y las carreras que 
actualmente están ahí, pero lo que quieren no es tener únicamente dos promociones y seguir así, ese no 
es el propósito. La idea era contar con la posibilidad de seguir recibiendo estudiantes nuevos todos los 
años en Alajuela, pero esa posibilidad depende de otros requerimientos que no están en este momento 
en sus manos solucionar. Ya la UNED no puede hacer más ahí, es evidente. Necesitan dar un paso en 
el menor tiempo posible, para poder contar con instalaciones que permitan recibir más estudiantes y 
poder abrir más grupos. Es algo que no puede hacerlo el CONARE solo; él hace unas semanas se 
quejaba de que toda esa relación inicial con la gente de Alajuela había bajado, no solo desde el punto de 
vista de CONARE, sino también de parte de la comunidad de Alajuela en relación con la operación de la 
Sede Interuniversitaria. Ha expresado que siente que han estado solos tratando de llevar adelante la 
Sede, por lo que encuentra muy bien que la Municipalidad les ofrezca recursos para comprar el terreno, 
pero no es tan fácil. Se han buscado opciones y ninguna ha fructificado. Incluso para el terreno en 
Desamparados de Alajuela, se habló con el Presidente del IMAS, luego conjuntamente don José Antonio 
Li y él le pidieron autorización al Dr. Óscar Arias, porque el IMAS tiene prioridad para asuntos de interés 
social, no para otro tipo de actividades y don Óscar dijo que sí, para la UNED. Posteriormente él dijo que 
no importaba si no era solo para la UNED, que pensaran en la Sede Interuniversitaria. Pero ahora se 
dice que hay un problema legal porque son terrenos de FODESAF adquiridos con esa Ley y que están 
impedidos para darle un uso diferente. Se requiere otra ley. Y en un proyecto de ese tipo en la Asamblea 
Legislativa saben que se debe tener demasiada paciencia. Esa es la limitación en ese momento con 
respecto a dicho terreno; es lo que los ubica frente a esa pared que él dice deben derribar.  
 
Entre tanto, viene la creación de la Universidad Técnica Nacional que no pueden dejar de lado porque 
tendrá su impacto. Si bien al principio veían que ambas podían convivir, también han sentido que mucha 
de la energía alajuelense se está canalizando hacia la Universidad Técnica Nacional, pensando en que 
la acción conjunta lleva por un camino determinado, camino que comenzaron a transitar con un horizonte 
muy corto en las instalaciones actuales, siempre pensando en pasar a algo más amplio. Y eso más 
amplio en este momento no lo visualizan y es la encrucijada en la cual se encuentran en este momento.  
 
Particularmente él ha sido partidario de apoyar la presente propuesta, han hecho los esfuerzos máximos 
posibles, pero a veces se siente incompetente para poder hacer más y, solo, en cierta medida. Y al llegar 
a ese punto comenzaron a reflexionar sobre qué camino seguir, qué opciones tienen en el corto plazo, si 
quieren abrir nuevos grupos el próximo año, porque en estos momentos esa posibilidad no existe. Se 
dijo, cuando comenzaron los procesos conjuntos de admisión de las universidades que realizan examen 
de admisión que no se estaba indicando información de oferta de la Sede Interuniversitaria de Alajuela, 
que si lograba solventar el problema de aulas, de espacio físico, se incorporaría más adelante en el 
proceso, cuando el estudiante va a decidir su carrera, su sede, pero en ese momento en esos proyectos 
de información no se podía decir que existía la opción de la Sede Interuniversitaria de Alajuela porque 
sería engañar un poco a los estudiantes. Pero en todo momento la voluntad de los Rectores ha sido 
seguir con el proyecto, han convencido a los Vicerrectores, a veces un poquito adelante y otros atrás, 
pero a la hora de entrar a las Facultades y Escuelas es donde encuentran más resistencia.  
 
EL DR. OLMAN SEGURA  comenta que cuando piensan en las inversiones que hay que hacer, y como 
están con el problema del terreno, consiguieron una cotización de uno de aproximadamente cuatro 
hectáreas, por mil quinientos millones de colones, en el perímetro de la ciudad de Alajuela, pero eso se 
sale de los parámetros que estaban pensando. Además de la construcción que cuesta dos mil o dos mil 
 



quinientos millones de colones. Entonces se preguntan si hacen esa construcción, invierten tres mil 
millones de colones, irán los estudiantes  a llegar a la Sede Interuniversitaria o irán a la Universidad 
Técnica Nacional; el CEFOP pasa a esa Universidad, no tienen que invertir nada en edificio. Siente que 
fue lamentable esa fórmula, pero esa es la situación. Reitera que la situación en que están en este 
momento es difícil y por eso querían conversar con ellos. No se trata de culparse unos a otros, sino 
hablar claramente sobre la preocupación del CONARE porque deben tomar decisiones. La idea es 
conocer las ideas que ellos tienen, que les den algunas luces al respecto, aunque no necesariamente 
tiene que ser hoy. Se pueden llevar dichas inquietudes y comentarlas con los otros compañeros de la 
Municipalidad. 
  
Con respecto a la cotización del terreno tiene los siguientes datos: 
 

- 

- 

- 

- 

- 
- 

Finca ubicada en el sector Este del centro de la ciudad de Alajuela. Sector en el que se ha visto 
el desarrollo acelerado de urbanizaciones y condominios, cuyos valores van desde cien hasta 
ciento cincuenta dólares el metro cuadrado y hasta los 140 dólares si el lote es pequeño.   
La finca que se valora tiene frente amplio, en medio de tres calles públicas, lo que la hace ideal 
para cualquier tipo de desarrollo comercial, urbano o condominio. Cien por ciento aprovechable, 
de ahí su valor asignado, a pesar del gran tamaño que tiene.  
Al norte calle por medio con la Caja Costarricense de Seguro Social, al sur calle pública, al este, 
Asilo de la Vejez. 
Sobre la propiedad se levantan tres construcciones que por edad y estado no se consideran en 
este informe de avalúo.  
Folio Real 99.339-000.  
Y el avalúo es por ¢1 574 261 200,00  
 

LA SEÑORA JEANNETTE RUIZ indica que es la Finca de los Rodríguez y están pidiendo permiso para 
hacer un condominio, pero hace un mes se les denegó por no tener disponibilidad de agua potable. 
Además, porque esa zona en el Plan Regulador aparece como zona institucional, precisamente porque 
tienen a la Caja en la parte norte, al Asilo de Ancianos en la parte este. Sin mayor problema ellos la 
pueden declarar de interés público. Está situada de la Iglesia El Llano 400 metros al Este. Ese avalúo es 
muy subjetivo y podrían valorarlo y verificar los datos. Acaban de construirle al frente, al costado este,  
un boulevard que se llama Higuerones. Es un terreno que vale la pena porque está muy bien ubicado, 
aunque a 200 ó a 300 metros hay un precario que habría que reubicar. 
 
EL DR. OLMAN SEGURA expresa que el CONARE no tendrían ningún inconveniente en pagar lo que 
cuesta según un avalúo de Hacienda, pero no pueden pagar ¢1 574 261 millones, mucho menos si ello 
implica construir además un edificio de dos o tres pisos. Es un problema que no lo podrían resolver 
desde CONARE en un corto plazo, a menos que la Municipalidad los ayude.  
 
EL M.B.A.  RODRIGO ARIAS considera que sería una buena opción si la Municipalidad pudiera 
ayudarlos en eso. 
 
LA SEÑORA JEANNETTE RUIZ manifiesta que en Alajuela universidades privadas casi no hay, solo tres 
y funcionan en instalaciones muy pequeñas, sin posibilidades de expansión. Alajuela tiene mucha gente, 
a las seis de la mañana salen tres buses todos los días, y a veces más. Las carreras que imparte el 
CUNA van a seguir siendo las mismas, dicen que aumentándoles los grados, aunque muchos no saben 
en qué consiste ese proyecto. En este momento viene un proyecto muy grande de la Zona Franca de El 
Coyol, es un proyecto importante, de gran expansión para la ciudad y de crecimiento en el área 
industrial, principalmente. Tienen un problema de infraestructura muy grande y necesitan apoyo 
gubernamental, pero está caminando. Si la Sede Interuniversitaria le da al mercado los profesionales 
que necesita, siempre va a caminar, pero siente que deben darle más apoyo en el sentido de ir a los 
colegios, porque los muchachos son muy dados a escuchar lo que les dicen las personas de las 
universidades que los visitan. En esta semana los llevaron a una universidad privada, los estudiantes 
comentaban precisamente que era privada, pero que en última instancia no les quedaría más que ir ahí 
 



si no los admiten en una de las universidades públicas. Ella les dice que hagan el intento y que si no, se 
pueden ir a la UNED. 
 
Reitera que los estudiantes están ansiosos de conocer más y de saber si efectivamente la Sede 
Interuniversitaria es una universidad real o si simplemente es que les cuentan, pero que en la realidad no 
existe. La promoción Presenciando parece que es muy importante, la hacen las cuatro universidades, un 
poco menos la UNED.  
 
EL SEÑOR ÁLVARO SOJO expresa que no le quedó claro si el año entrante se va a recibir matrícula, o 
no. 
 
EL MBA. RODRIGO ARIAS explica que hasta tanto no tengan disponibilidad de más aulas, no se va a 
recibir matrícula. En atención a una pregunta responde que hay inquietud en el sentido de no poder 
seguir adelante con el proyecto, sin un terreno. Ellos tienen separado el presupuesto para el próximo año 
y don Álvaro tiene toda la razón al decir, con respecto a la inversión, que no son empresa privada y no 
esperan, por lo tanto, réditos que no sean los derivados de un desarrollo académico y cultural pertinente 
y de calidad. Pero también ellos tienen que considerar que las decisiones que toma el CONARE pueden 
ser cuestionadas por cada uno de los Consejos Universitarios ante los cuales hay que dar una respuesta 
siempre. Agrega que están interesados en el proyecto y hoy quieren hacerles ese llamado. 
 
EL DR. OLMAN SEGURA les explica que la decisión de irse no está tomada e incluso tienen una muy 
buena cantidad de recursos asignada al proyecto para el año entrante. La idea del CONARE no es 
solamente permanecer, sino crecer. Lo que tienen reservado en este momento aún no ha recibido la 
aprobación final, porque tienen que ver todas las demás propuestas que están por llegarles, las 
solicitudes de diferentes lados. Están claros que se trata de recursos públicos de los que se derivarán 
réditos intelectuales en donde sea que los ubiquen.  Las demandas son muchas, el compromiso de parte 
del CONARE es altísimo,  no quieren ir al fracaso ni tampoco quieren competir. Esa es la línea del 
Consejo Nacional de Rectores, pero necesitan contar con el apoyo de la Municipalidad de Alajuela. 
 
LA SEÑORA JEANNETTE RUIZ aclara que sobra decir que cuentan con ellos, aunque de vez en cuando 
tienen que jalar un poco el cablecito para que no se olvide que todos tienen  que cooperar.  
 
EL DR. OLMAN SEGURA les da las gracias a los visitantes en nombre del Consejo Nacional de 
Rectores. 
 

*** Se retiran la señora Jeannette Ruiz y el señor Álvaro Sojo, de la Municipalidad de Alajuela. *** 
 
 Se integra a la sesión el M.Sc. Eugenio Trejos Benavides, Rector del ITCR. 
 
Artículo 2. Financiamiento y presupuesto 
 
a. Oficio CCI-01-08 de la Comisión de Control Interno del CONARE mediante el cual remiten los 

siguientes documentos: Plan de Trabajo de la CCIC para el año 2008, Diagnóstico sobre el estado de 
conocimiento sobre control interno del personal del CONARE, Plan de Autoevaluación del Sistema de 
Control Interno del CONARE, Instructivo para la autoevaluación del Sistema de Control Interno del 
CONARE y anexo guías para la autoevaluación del sistema de control interno del CONARE. 

 
SE ACUERDA EN FIRME aprobar los documentos presentados por la Comisión de Control de Interno 
del CONARE y autorizar su puesta en marcha en la Institución. 
 

b. Nota AI-089-08 de la Auditoría Interna indicando que los documentos presentados por la Comisión de 
Control Interno del CONARE cumplen con las condiciones mínimas según las directrices de la 
Contraloría General de la República. 

 
 



SE TOMA NOTA. 
 

c. Memorando de la Comisión de Licitaciones con la documentación relativa a las Licitaciones Públicas 
No.2008LN-000001-CNR “Contratación de servicios de Limpieza y Aseo” y No.2008LN-000002-CNR 
“Contratación de servicios de Seguridad y Vigilancia”, para conocimiento y aprobación del CONARE. 

 
SE ACUERDA EN FIRME: 
1. Adjudicar la Licitación Pública No.2008LN-000001-CNR “Contratación de servicios de Limpieza y 

Aseo” a la Empresa “Mundo de la Limpieza S.A.”, por un monto mensual de ¢2 395 000,00, por 
períodos anuales prorrogables.  

2. Declarar infructuosa la Licitación Pública No.2008LN-000002-CNR “Contratación de servicios de 
Seguridad y Vigilancia” presentada por la Empresa “Seguridad Alfa S.A.” por no convenir a los 
intereses institucionales. 

 
d. Adición al oficio CNR-146-08. 
 

SE ACUERDA EN FIRME autorizar a OPES para que traslade la suma de $10 000 (diez mil dólares) 
al Coordinador de la Comisión de Directores de Planificación, M.Sc. Ricardo Matarrita Venegas, para 
la atención de los gastos para la participación de los integrantes de la Comisión en la Conferencia 
Regional de Educación Superior (CRES) 2008, en Cartagena, Colombia. 
 

e. OPES-COM-VIVE-291-08 de la Comisión de Vicerrectores de Vida Estudiantil mediante el cual 
solicitan nombrar una comisión especial integrada por funcionarios universitarios y de OPES, con el 
propósito  de integrar la delegación oficial de FECUNDE que participará en los XII Juegos Deportivos 
Universitarios de Centroamérica y el Caribe.  Asimismo, solicitan el pago de los boletos aéreos de 
esta comisión. 

 
SE ACUERDA EN FIRME:  
 
1. Nombrar como integrantes de la delegación oficial del CONARE para la participación en XII 

Juegos Deportivos Universitarios Centroamericanos, El Salvador, del 13 al 22 de junio de 2008, 
a las siguientes personas: 

Karla Alemán Cortés 
Ricardo Rodríguez Vega 
Mario Carrera Saad 
Guillermo Lizano 
Iván Gerardo Coto Calderón 
Harold Dijeres Ajum 
Roger Camacho 
Henry Ortíz 
Rodrigo Molina 
Lizbeth Sánchez Pérez 
Sergio Chavarría Chávez 
Johnny Loría 
William Zúñiga Pana 
Marielo Iglesias 
Ghelvin Gutiérrez 
Henry Esquivel 
Miguel Camacho 
Manuel Guzmán 
Xinia Molina 

Randall Gutiérrez 
Rocío Carvajal 
Albert Torres 
Sergio Piedra 
Jonatan Morales 
Fernando Alvarez 
Alejandro Echeverría 
Fernando Bogantes 
Wilfrido Mathieu 
Rosaura Méndez 
Gerardo Corrales 
Ligia Rivas 
Carlos Villalobos 
Sandra Chaves 
Osvaldo Pandolfo 
Saúl Aguilar 
Guillermo Arguedas 
Diego Rojas 
Minor Oviedo 

2. El CONARE cubrirá los gastos de transporte de esta delegación. Así como los costos 
establecidos que demande el ente organizador para cubrir la participación de la todos los 
representantes de las universidades estatales en este evento. Los servicios serán proveídos por 

 



el organismo anfitrión de estas competencias interuniversitarias. 
Los fondos para atender los compromisos señalados en los acápites 1 y 2 se encuentran 
asignados en los proyectos correspondientes que autorizara el CONARE a la Comisión de 
Vicerrectores de Vida Estudiantil para el año 2008 con aplicación de los recursos del Fondo del 
Sistema para este año.  
 

Artículo 3. Aprobación de actas. 
 
Se someten a discusión las actas de las sesiones del Consejo Nacional de Rectores números 11 y 15 
del 2008. 
 
SE ACUERDA EN FIRME aprobar las actas de las sesiones números 11 y 15, celebradas los días 15 de 
abril y 13 de mayo del 2008, respectivamente. 
 
Artículo 4. Varios 
 
a. VAD-151-08 Acuerdo del Consejo de Administración del ITCR sobre autonomía universitaria. 
 

SE TOMA NOTA. 
 

b. Información sobre la Asociación de Universidades de América Latina y del Caribe para la Integración 
(AUALCPI). 

 
SE ACUERDA trasladar la información  remitida a la rectoría de cada una de las cuatro 
universidades. 
 

c. Documento Semana 59 del señor Guillermo Molina.  
 

SE TOMA NOTA. 
 

d. SE-176-08 el CONICIT expresa respaldo al “Proyecto Café Científico”. 
 

SE ACUERDA trasladar una copia a la Comisión de Vicerrectores de Investigación. 
 

e. Correo electrónico sobre invitación a participar en la convocatoria Programa ALFA III de la Comisión 
Europea.  

 
Se toma nota y se mantiene en agenda para ser conocido en la próxima sesión. 

 
Artículo 5. Programas y Comisiones del CONARE 
 
a. Nota OPES-DC-COMVIVE-289-08 la Comisión de Vicerrectores de Vida Estudiantil solicita más plazo 

para presentar propuesta de proyectos para financiar con Fondo del Sistema 2009. 
 

SE ACUERDA EN FIRME prorrogar hasta el 6 de junio de 2008, la fecha de entrega de la propuesta 
de proyectos para financiar con recursos del Fondo del Sistema 2009. 
 

b. Nota OPES-COM-VEAS-280-08 la Comisión de Vicerrectores de Extensión y Acción Social solicita 
más plazo para presentar propuesta de proyectos para financiar con Fondo del Sistema 2009. 

 
SE ACUERDA EN FIRME prorrogar hasta el 6 de junio de 2008, la fecha de entrega de la propuesta 
de proyectos para financiar con recursos del Fondo del Sistema 2009 

 

 
Artículo 6. Carreras Universitarias 



 

- 
- 
- 

 
a. R-2224-08 solicitud de la Universidad de Costa Rica para que se realice el estudio de la propuesta de 

reforma curricular del Programa de Posgrado en Comunicación, creación de tres maestrías 
académicas:  

Comunicación y Desarrollo 
Comunicación Social con varios énfasis 
Comunicación Audiovisual y Multimedia 

 
 SE ACUERDA EN FIRME autorizar a OPES para que realice el estudio correspondiente. 
 
b. Copia de nota enviada a la Directora Ejecutiva del CONESUP, OPES-190-A: propuesta de la 

Universidad Americana para ofrecer el Bachillerato y la Licenciatura en Tecnologías de información 
para Negocios. 

 
 SE TOMA NOTA. 
 
Artículo 7. CENIBIOT: 
 
a. Copia CENIBiot-089-08 solicitud de vacaciones de la Dra. Marta Valdez. 
 

SE TOMA NOTA. 
 

b. Copia CENIBiot-88-08 solicitud del proyecto del depósito de garantía ambiental. 
 

SE TOMA NOTA. 
 

c. Copia SE-210-08 agradece designación del CONICIT para administrar fondos del CENIBIOT.  
 

SE TOMA NOTA. 
 

d. MICIT-DVM-085-08 designación del Lic. José Gerardo Umaña Sánchez, como parte del equipo 
humano que reforzará la Entidad Gestora del CENIBIOT. 

 
SE TOMA NOTA. 
 

e. MICIT-DVM-084-08 sobre la firma del contrato de servicios con el CONICIT. 
 

SE TOMA NOTA. 
 
Artículo 8. Asamblea Legislativa: 
 
Nota de la Comisión Permanente de Asuntos Sociales de fecha 21 de mayo, mediante la cual consultan 
criterio sobre proyecto “Creación del Consejo Económico y Social de Costa Rica”, expediente No. 16130. 
 
SE ACUERDA EN FIRME manifestar el apoyo del Consejo Nacional de Rectores al proyecto de ley 
contenido en el expediente No. 16130. 
 
 
A las diecisiete horas se levanta la sesión. 
 


